

Jueves 21 de junio de 2018

SECRETARÍA

Productores mexicanos logran ventas por más de 50 mdd en China". - La SAGARPA, impulsó la participación de productores y empresas agroalimentarios provenientes de la Ciudad de México, Sinaloa, Michoacán, Sonora, Jalisco y Chihuahua, en la feria "Sial China 2018", donde lograron ventas por 50 millones 280 mil dólares. La dependencia, a través de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA) y la coordinación general de Asuntos Internacionales, apoyó a ocho agroempresas para que asistieron a esta feria de innovación en alimentos, considera la más importante de Asia y la cuarta más grande del mundo. Los empresarios agropecuarios tuvieron la oportunidad de reunirse con mayoristas, minoristas, importadores, exportadores, distribuidores, comercializadores, supermercados, cadenas hoteleras, tiendas de conveniencia, agencias de viajes, aerolíneas y público en general de distintas partes del mundo. Users/ 20 minutos/ notiradar/ talla política/ calle méxico/ el economista/ reto diario/ quadratin/ clase turista/ informate/ énfasis turístico/ economía hoy/ maxicampo/ imagen agropecuario/ ángulo 7/ panorama agrario/ heraldo méxico/ urbe económica

Impulsa GEM producción de tomate verde y apicultura en la región de los volcanes.- Acompañado por el Secretario de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), el Delegado de la SAGARPA y el Presidente municipal de Ozumba, el titular del Ejecutivo estatal recorrió los sembradíos de la parcela El Paredón. Prevención de plagas Ahí, su propietario, Óscar Amaro Amaro, explicó cómo se coloca el acolchado (sábana plástica que permite reducir la evaporación del agua y mantener la humedad) y cómo éste evita la presencia de malezas y propagación de plagas* aumenta la producción y reduce pérdidas a los productores. Acompañado también por el titular de Sedagro, el Delegado de SAGARPA y el Presidente municipal de Tuchitepec, el Gobernador expresó a los apicultores el apoyo de su administración y precisó que en coordinación con la SAGARPA se brindarán insumos y subsidios para la producción y comercialización de la miel.- La Tribuna, 4, El Valle, 1, El Heraldo, 7, Impulso, 1, El Financiero, 54

Subsidio a la pesca favorece a una firma, revela Fundar.- La Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca) privilegió la entrega de subsidios



a empresas para la compra de combustibles y la modernización de embarcaciones, sin embargo, estos apoyos se entregaron de forma desigual e incentivaron la sobreexplotación de las especies marinas, reveló un nuevo estudio de Fundar. El análisis, denominado pescando datos.org, revela que entre 2011 y 2016 el presupuesto total para subsidios ascendió a 12 mil millones de pesos, de los cuales, 46 por ciento (5 mil 492 millones de pesos) se destinaron a apoyos para combustibles (gasolina y diésel) y modernización de embarcaciones. El estudio que se presentará hoy y del cual El Financiero tuvo un adelanto, indica que para el diésel marino se destinaron 2 mil 302 millones de pesos en subsidios, pero sólo una empresa se benefició de casi 10 por ciento de los recursos, se trata de Pesca Azteca, de Grupo Pinsa, que comercializa marcas como Atún Dolores.- El Financiero, 13

Tres muertos por las Iluvias.- Las tormentas causaron dos muertes en Aguascalientes y una en Guanajuato, además de provocar daños en cuatro municipios de Zacatecas y en 4 mil hectáreas de cultivos en Michoacán. En tanto, la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario de Michoacán dio a conocer que las Iluvias de lunes y martes dañaron cultivos de maíz y sorgo en los municipios de Numarán y Penjamillo. - La Jornada, 30

Desplegado.- "Exporestaurantes" que se llevará a cabo en el Word Trade Center del 27 al 29 de junio contará con la participación del Dr. Hugo Fragoso, Director General de Inocuidad Agroalimentaria, Acuícola y Pesquera del **SENASICA** de la **SAGARPA. El Universal**, 14

La economía de Yucatán (Agronegocios).- De acuerdo con el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera, de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), al cierre del 2016 el sector agropecuario del estado de Yucatán reportó un valor de la producción de 16.725 millones de pesos, que representa un crecimiento de 8.03% anual al cierre del 2017, y que supera el crecimiento nacional. El estado tiene una vocación ganadera, lo que representa a Yucatán un valor de la producción de 13.750 millones de pesos, siendo la porcicultura y la avicultura las más importantes. El mayor valor económico en este sector se encuentra en la industrialización de los productos del sector agropecuario, ya que la industria alimentaria representa 60 % del sector manufacturero en la entidad; esta actividad ha tenido un despegue histórico con un ere cimiento de 41.6 % en los últimos cinco años, resultado de la tecnificación



agrícola, el crecimiento de la infraestructura y la inversión privada de los grupos empresariales para procesos industriales de valor agregado, que tan sólo en el 2017 superó los 17,000 millones de pesos.- El Economista, 13

MONITOREO

Difundido el miércoles 20 de junio 2018

SAGARPA

Se han registrado 22 impactos del Boletín 171.- "Productores mexicanos logran ventas por más de 50 mdd en China".

Boletín 171.- "Productores mexicanos logran ventas por más de 50 mdd en China". La Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), impulsó la participación de productores y empresas agroalimentarios provenientes de la Ciudad de México, Sinaloa, Michoacán, Sonora, Jalisco y Chihuahua, en la feria "Sial China 2018", donde lograron ventas por 50 millones 280 mil dólares.

La dependencia, a través de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA) y la coordinación general de Asuntos Internacionales, apoyó a ocho agroempresas para que asistieran a esta feria de innovación en alimentos, considera la más importante de Asia y la cuarta más grande del mundo.

Los empresarios agropecuarios tuvieron la oportunidad de reunirse con mayoristas, minoristas, importadores, exportadores, distribuidores, comercializadores, supermercados, cadenas hoteleras, tiendas de conveniencia, agencias de viajes, aerolíneas y público en general de distintas partes del mundo.

Lo anterior, con el objetivo de mejorar las oportunidades comerciales en este país, así como impulsar el desarrollo de actividades que permitan a los productores mexicanos obtener mayores beneficios y ventajas, promoviendo productos de la más alta calidad del campo mexicano.

https://www.20minutos.com.mx/noticia/385077/0/productores-mexicanos-logran-ventas-por-mas-de-50-mdd-en-china/

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/553602/productores-mexicanos-logran-ventas-por-m%C3%A1s-de-50-mdd-en-china

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7329155/t,Productores+mexicanos+logran+ventas+por+m%C3% A1s+de+50+mdd+en+China/

http://www.tallapolitica.com.mx/logran-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-50-millones-de-dolares-en-china/



https://www.callemexico.com/sociedadypoder/logran-productores-mexicanos-ventas-mas-50-millones-dolares-china/

http://almomento.mx/logran-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-50-millones-de-dolares-enchina/

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/6-entidades-mexicanas-logran-ventas-por-mas-de-50-millones-de-dolares-20180620-0087.html

http://www.e-consulta.com/nota/2018-06-20/economia/logran-productores-mexicanos-ventas-por-502-mdd-en-china

https://edomex.quadratin.com.mx/logran-mexicanos-ventas-por-mas-de-50-millones-en-china/

http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/40130-logran-productores-mexicanos-ventas-pormas-de-50-mdd-en-china

http://retodiario.com/noticia/NACIONAL/Logran-productores-mexicanos-ventas-por-más-de-50-millones-de-dólares-en-China/139176.html

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/17291-logran-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-50-mdd-en-china

http://sendapolitica.com/index.php/economia-y-finanzas/item/18006-logran-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-50-mdd-en-china

https://informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/386733-productores-mexicanos-logran-ventas-por-mas-de-50-mdd-en-china.html

http://enfasisturistico.com/index.php/inf-gral/finanzas-y-economia/item/24411-logran-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-50-mdd-en-china

http://www.economiahoy.mx//www.economiahoy.mx/economia-eAm-

mexico/noticias/9222280/06/18/Productores-mexicanos-logran-ventas-por-mas-de-50-mdd-en-China.html

https://www.mexicampo.com.mx/logran-productores-ventas-por-mas-de-50-mdd-en-china/

http://imagenagropecuaria.com/2018/logran-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-50-mdd-enchina/

http://www.angulo7.com.mx/2018/06/20/agroempresas-mexicanas-ganaron-mas-de-50-mdd-en-china-sagarpa/

https://panoramaagrario.com/2018/06/logran-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-50-millones-de-dolares-en-china/

https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/productores-mexicanos-logran-ventas-por-mas-de-50-mdd-en-china/

http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17628:productores-mexicanos-logran-ventas-usd50-millones-en-china

Pide SAGARPA a productores dejar de exportar a Estados Unidos

Cd. Victoria, Tamaulipas. El Coordinador de Asesores de Oficialía Mayor de la Secretaría de Agricultura Ganadería Desarrollo Rural Pesca y Alimentación, SAGARPA, Francisco Javier Valverde manifestó aquí que ante la guerra comercial que se vive en Estados Unidos es momento de que los productores tamaulipecos comiencen a vender a los mercados europeos o asiáticos. Al anunciar la Feria Agroalimentaria, que se llevará a cabo en México los días, del 14 al 17 de agosto, consideró importante que Tamaulipas participe y comience a vender sus productos a otros países y no solo a Estados Unidos a quien México le exporta el 90 por ciento de su producción. "El 90 por ciento (de la producción) se exporta a Estados Unidos, es nuestro socio y vecino, aprendimos mucho de ellos, sin embargo el momento que estamos viviendo nos obliga a diversificar", dijo y añadió que en



dicha Feria Agroalimentaria participarán 180 compradores de Asia, Europa y Centroamérica. Señaló que es ,muy importante que Tamaulipas participe en esta Feria porque es el primer productor de sorgo, de soya, y es el segundo productor a nivel nacional de naranja, limones, cebolla, el cuarto productor de camarón y carnes. "Hoy día el mercado estadounidense es una guerra comercial", dijo y añadió que el primer año que se realizó esta Feria se lograron contratos por 16 mil millones de pesos, el año pasado 19 mil millones de pesos y este año esperan contratos por arriba de los 20 millones de pesos. Por su parte el delegado de SAGARPA en Tamaulipas, Eduardo Mancilla Gómezcoincidió con lo dicho por Valverde en el sentido de que es necesario que los productores tamaulipecos comiencen a exportar a otros países y no solo a Estados Unidos. "Estamos entrando a una ya iniciada guerra comercial que tenemos con nuestro principal país exportador e importador como es Estados Unidos en ese sentido es como toma mayor relevancia este evento por las alternativas que ofrece a los productores para mercados en otros países, a los mercados europeos, a los mercados asiáticos, a los mercados árabes y que es una excelente oportunidad para llevar a cabo la demostración de los productos que tenemos aquí en Tamaulipas", dijo. http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=332320

Casi 500 mdp deberá reintegrar la SAGARPA a la federación

Desde el mes de mayo se notificó que derivado de la auditoria realizada a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) dictaminan que los proveedores de la secretaría tienen que devolver a la Tesorería de la Federación la cantidad de \$477,574,900.00 millones de pesos, sin emabrgo hasta el momento no han aclarado nada.

Hace un mes informaron que dentro de las irregularidades los recursos se pagaron indebidamente a "supuestos solicitantes", sin contar con expedientes que deben contener con la información de "solicitud única de apoyo, CURP, identificación oficial, comprobante de domicilio, acreditación a la propiedad, instrumento jurídico a la entrega del subsidio, cesión de derechos a favor del proveedor, factura del paquete tecnológico entregado y acta de finiquito.

Esto destapa que el cuñado del líder político del PRI Julián Nazar, Oliverio Palacios quién ha sido y sigue siendo el principal proveedor de la Sagarpa en Chiapas, con 280 millones de pesos es uno de los principales beneficiados de estos recursos así que tendrá que devolverlos de inmediato.

Por lo que por estás razones y muchos más desvíos renunció **Cruz Alberto Uc Hernández** quién al igual que **Pedro Reynol Ozuna Fernández** tendrán que tener mucho cuidado pongan sus barbas a remojar.



http://www.areopago.mx/chiapas/14308-500-mdp-debera-reintegrar-%3CFONT%20COLOR=

Reciben ganaderos del Río Sonora apoyos por la emergencia climática

Cumpliendo con el compromiso de llevar los beneficios del Programa Emergente para la Sequía 2018 a productores pecuarios de la región del Río Sonora, Héctor Platt Martínez, presidente de la Unión Ganadera Regional de Sonora (UGRS) sostuvo un encuentro representantes del gremio en Moctezuma.

Teniendo como sede la asociación ganadera local fundada en 1932, la primera de su género en México, Platt Martínez hizo entrega formal de alimento fortificado y semillas para forraje.

En el evento donde Daniel Moreno, presidente de la asociación ganadera de Moctezuma y anfitrión del evento, agradeció a nombre de los ganaderos beneficiados por los apoyos, participaron los presidentes de 22 asociaciones ganaderas locales, provenientes de Ures, Granados, Huachinera, Huásabas, Tepache, Villa Hidalgo, Aconchi, Agua Prieta, Arizpe, Bacadéhuachi, Bacerac, Banámichi, Bavispe, Cumpas, Nacozari, entre otros.

Platt Martínez reiteró que el Programa Emergente para la Sequía y el Programa de Paquetes Tecnológicos de semilla para pequeños productores, se hicieron posibles gracias a las gestiones de la gobernadora Claudia Pavlovich ante la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA).** "Con estos programas se beneficia casi la total de la ganadería, porque son 64 municipios. Esto viene a dar un apoyo importante, sobre todo al pequeño y mediano ganadero que no tiene cómo acudir a la planta de alimentos en Hermosillo", dijo Platt.

El líder de los ganaderos en Sonora explicó que los beneficiarios, el mecanismo de entrega y las cantidades de sacos de alimento y semilla fueron definidos por parte de **SAGARPA**, a partir del padrón que está registrado ante la dependencia federal, pero la logística de la distribución quedó a cargo de la UGRS.

"Las gestiones se iniciaron en marzo y se concretaron a finales de mayo, iniciamos la entrega el día 1 de junio y pensamos que podríamos concluir con la entrega para los días últimos de junio", apuntó.

Cabe destacar que las entregas simbólicas de los apoyos alimenticios se han realizado en Villa Pesqueira, Altar, Navojoa y, el más reciente, Moctezuma. http://www.ehui.com/2018/06/reciben-ganaderos-del-rio-sonora-apoyos-por-la-emergencia-climatica/

Agricultores de Zamora se ahorrarán 90% del gasto de energía eléctrica

SAGARPA SECRETARIA DE AGRICULTURA. GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

SÍNTESIS INFORMATIVA

Zamora, Michoacán.- Los agricultores que posean una concesión de agua renovada podrán tener un incentivo del 90 por ciento de lo que crea el gasto de energía eléctrica, estos por el programa anual que establece la Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación Sagarpa, nombrado "apoyo a la energía eléctrica del campo", señaló Ambrosio Ochoa, encargado del distrito de desarrollo rural 088 de Sagarpa.

En la comarca Lerma- Chapala que tiene 15 municipios, se posee un padrón de 380 productores que poseen una concesión del agua, de los cuales 28 de ellos no la tienen actualizada

En esta comarca Lerma- Chapala que tiene 15 municipios, se posee un padrón de 380 productores que poseen una concesión del agua, de los cuales 28 de ellos no la tienen actualizada, "cada año se actualiza el padrón, sin embargo, para que haya más beneficiados se elaboró un decreto en el que se establece que incluso las concesiones que vencieron en 2004 pueden actualizarlas. Tienen como fecha límite hasta el 15 de diciembre".

Expresó, "con los comisariados y directores de desarrollo rural para que nos apoyen a informarle a los productores para que realicen su trámite de actualización ante la CONAGUA para lo cual requieren presentar su concesión, identificación, CURP, la capacidad de su motor y bomba; entre otros.

Explicó que el servicio de energía eléctrica es uno de los que más pega a la economía de los productores, sumado a los altos costos en insumos para la producción, "por eso **Sagarpa** llego a este convenio con la Comisión Federal del Agua, es relevante que a los productores les den tarifas preferenciales, estas son variables, dependiendo la capacidad del motor, el lapso que se bombee, etcétera, sin embargo, no dejan de ser un fuerte golpe para la economía de los productores. Por ello se creó el citado decreto", concluyó.

http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n43758

SECTOR AGROPECUARIO

La fiebre de oro del tequila.- Erase una vez en Guadalajara a, vivían dos familias productoras de tequila que eran rivales, Sauza y Cuervo", decía un artículo publicado en la revista National Geographic en marzo de 1967. "Siempre habían reñido y durante una generación habían intercambiado tanto insultos como disparos. Los niños Sauza jamás conocieron a niños Cuervo en Guadalajara. Pero entonces, el joven Javier Sauza fue a una pequeña universidad en Chicago." Ahí, el heredero de la tercera generación de la dinastía del tequila Sauza conoció con una hermosa pariente pelirroja de los Cuervo, y se casó con ella en secreto. Reforma,



Edomex impulsa tomate y apicultura.- El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, visitó campos de producción de tomate verde en Ozumba y se reunió con apicultores de nueve municipios de la región de los Volcanes, donde reconoció su trabajo y esfuerzo, y refrendó el compromiso de su administración de apoyar a estos sectores para que puedan incrementar su productividad. "El campo es una característica de nuestro estado, tenemos un gran compromiso con el campo para poder ayudar a los productores a que incrementen la productividad, a que tengan las herramientas, el equipo, la capacitación, la semilla mejorada que se requiera, la infraestructura, para que ustedes puedan incrementar la producción y productividad", puntualizó. - Crónica, 9 nacional

El atún empaquetado' viaja desde Chiapas.- El atún "empaquetado" viaja desde Chiapas A los 28 años, en marzo de 2006, dos emprendedores chiapanecos lanzaron por primera vez en el mercado mexicano un producto que hoyes común ver enlos estantes de los supermercados, el atún en "pouch", mejor conocido como atún en sobre, un esquema de venta del producto que las grandes marcas del sector como Tuny, Dolores y Herdez, replicaron. El Financiero, 12

Pegaría directo a consumidores nuevos aranceles de Trump.- Las batallas comerciales del Presidente Donald Trump con China y el resto del mundo apenas han tocado a los consumidores estadounidenses hasta ahora, pero eso podría cambiar pronto. De ser promulgada, la propuesta de la Casa Blanca de aplicar aranceles a otros 200 mil millones de dólares en importaciones chinas -y posiblemente hasta 400 mil millones de dólares si China toma represaliasdefinitivamente golpearía а muchos productos de consumo, electrodomésticos hasta ropa y aparatos electrónicos. Andrew Cler, un funcionario de préstamos a negocios agrarios, en Penfield, Illinois, mencionó que no está preocupado por los potenciales aumentos de precios a raíz de los aranceles contra China, así como los aranceles en represalia chinos a productos agrícolas de EU.-Reforma, 4 neg

Sugieren aprovechar guerra EU-China.- México debe sacar ventaja de la guerra que inició EU contra China. El País puede aumentar hasta en 20% sus



exportaciones a China vendiendo no sólo agroalimentos, sino bienes estadounidenses que fueron castigados por la nación asiática, como electrónicos y autopartes, según la Cámara de Comercio México-China. "México puede vender pantallas, celulares, computadoras, autos y autopartes que importa de Estados Unidos y que fueron castigados con un arancel de 25%", afirmó Karla Loyo, directora de la Cámara "Son importaciones que los empresarios chinos pueden sustituir de EU a México, pues pueden tener el mismo costo de logística y la misma calidad", dijo la directiva en entrevista. Añadió que México también podría incrementar sus exportaciones de agroalimentos como carne de cerdo, berries y aguacate, que ya tienen cierta presencia en el país asiático.- Reforma, 6 neg

Le responde México a EU: no aceptará condiciones.- El Gobierno mexicano no aceptará condicionamientos por parte de Estados Unidos en el proceso de renegociación del TLCAN, afirmó Ildefonso Guajardo, secretario de Economía. Esto surge después de que Wilbur Ross, secretario de Comercio de Estados Unidos, aseguró ayer que el Gobierno estadounidense estaría dispuesto a quitar los aranceles impuestos al acero y aluminio después de las elecciones del 1 de julio. Esto surge después que el 31 de mayo pasado, la administración del Presidente estadounidense, Donald Trump, decidiera aplicar impuestos de 25% al acero y 10% al aluminio provenientes de México y Canadá. Y como respuesta el 5 de junio, el Gobierno mexicano tomó la decisión de imponer impuestos a Estados Unidos al acero, carne de puerco, manzanas, arándanos, papas y al whisky, de entre 15% y 20%, como respuesta a las medidas del país vecino. 24 Horas, 15

INFORMACIÓN GENERAL

Condena EPN trato cruel a migrantes.- México ha expresado su más enérgica condena a cualquier trato cruel o inhumano hacia migrantes, en especial hacia aquellos más vulnerables como niñas y niños, señaló el presidente Enrique Peña Nieto. El mandatario aseguró que su gobierno ha trabajado desde el inicio de la administración para proteger a los connacionales en el exterior. Luego de que la administración del presidente Donald Trump aplicará una política de cero tolerancias a los migrantes, lo que provocó que niños fueran separados de sus padres, Peña Nieto mencionó que giró instrucciones a la cancillería para que a través de la red consular en EU continúe con estas acciones. Durante la toma de



protesta del nuevo Comité Ejecutivo y Consejo Directivo de la Concanaco-Servytur 2018-2019, el jefe del Ejecutivo federal explicó que además instruyó a la Secretaría de Relaciones Exteriores para que brinde asistencia a los gobiernos de Guatemala, Honduras y El Salvador en el fortalecimiento de sus capacidades de protección ciudadana.- El Economista, 38 P y S

EPN llama a reflexionar voto y elegir mejor opción.- A menos de diez días de la jornada electoral 2018, el presidente Enrique Peña Nieto llamó a la ciudadanía a reflexionar su voto para elegir a la mejor opción que impulsará el crecimiento y desarrollo por el bien del país. "Nuestro voto no sólo determinará qué rumbo tomará nuestro país en los próximo seis años, sino el rumbo que nuestro país tomará en las próximas décadas, por eso es importante que los ciudadanos aprovechen estos últimos días para conocer y comparar las propuestas de todos los candidatos que estén pidiéndoles su voto", dijo.- Crónica, 9 necional

Con viejos conocidos.- Único de los candidatos presidenciales que ha trabajado con dos gobiernos federales de diferentes orígenes políticos, al ser secretario de Estado con el panista Felipe Calderón, y con el priista Enrique Peña Nieto, el economista José Antonio Meade Kuribreña está rodeado de un primer círculo integrado por sus más frecuentes colaboradores, que lo han acompañado en los cargos públicos de primer nivel. José Antonio Meade va rodeado de su padre, su esposa y colaboradores que lo han acompañado en diversos cargos públicos, pero también por experimentados miembros del PRI. Excélsior, Pp 8 y 9

Encuesta / Ven mejor a Alfaro.- El candidato de Movimiento Ciudadano, Enrique Alfaro, lidera la intención de voto rumbo a la gubernatura de Jalisco con 48 puntos, seguido del abanderado de la Coalición Juntos Haremos Historia, Carlos Lomelí, con 24%. Una encuesta de Grupo Reforma en asociación con Grupo Radio Centro y el Consejo Agropecuario de Jalisco revela que el alcalde de Guadalajara con licencia, se convertiría en el primer gobernador en México del partido Movimiento Ciudadano. Miguel Castro, candidato del PRI, actual partido en el poder, obtendría la tercera posición con 16 puntos, superando al aspirante del PAN, Miguel Ángel Martínez, que suma 8%. Los otros candidatos, Salvador Cosío del PVEM, Martha Rosa Araiza de Nueva Alianza y Carlos Orozco del PRD, suman en conjunto cuatro puntos.- Reforma, pp, 6-A

Conserva Sinhué la ventaja.- Pese a que disminuyó dos puntos en la intención de voto en junio, el candidato panista a la gubernatura de Guanajuato, Diego Sinhué Rodríguez, se mantiene arriba en las preferencias electorales, con una ventaja de



19 puntos porcentuales sobre su más cercano competidor, Ricardo Sheffield, abanderado de Juntos Haremos Historia (Morena, PT y PES). La encuesta de Arcop/El Heraldo de México, realizada del 15 al 18 de junio, Rodríguez Vallejo, de la coalición Por Guanajuato al Frente (PAN, PRD y Movimiento Ciudadano) obtiene 42 por ciento en preferencia bruta en la intención de voto, contra 23 por ciento de Sheffield Padilla. El Heraldo, PP y 14, El Financiero, 58 y 59